

Société de Géographie de Paris

Le 4 décembre 1885, le prince Albert I^{er} adhère à la Société de Géographie de Paris.

La Société de Géographie de Paris est fondée le 15 décembre 1821 à l'Hôtel de Ville de Paris par 217 personnalités dont les plus grands savants de l'époque : Laplace, son premier Président, Monge, Cuvier, Chaptal, Denon, Fourier, Gay Lussac, Berthollet, de Humboldt, Champollion, Chateaubriand etc. S'y trouvent également la plupart de ceux qui avaient accompagné Bonaparte dans l'expédition d'Égypte comme Jomard et de nombreuses personnalités : Malte-Brun, Dumont d'Urville, Delessert, Hottinguer, Didot, Bottin etc., avec parmi eux un certain nombre d'étrangers. Le nom de sept d'entre eux est gravé sur une plaque de marbre au-dessus de la porte de son amphithéâtre.

Le prince Albert I^{er}, comme Élisée Reclus, Anatole France, Jules Verne, Jean Charcot, et d'autres souverains européens, fait partie des personnalités sociétaires. Il y entre le 4 décembre 1885 et y présentera deux conférences, très appréciées, sur les premières campagnes scientifiques de l'Hirondelle, sans compter quelques notes techniques.

La Société de Géographie de Paris est, jusqu'aux années 1870, la seule société de Géographie en France. Dans un premier temps, c'est surtout une assemblée de notables et d'intellectuels tournée sur l'exploration du monde, il faut attendre le dernier tiers du siècle, et l'essor des sociétés provinciales pour voir une évolution vers une géographie plus utilitaire, centrée sur le commerce et la conquête coloniale. La connaissance scientifique restant cependant une dimension importante.